
Le rapport du maire pour l’année 2023 
Chers citoyens,  
 
Le Conseil a terminé la deuxième année de son mandat de quatre ans et les prochaines années s’annoncent tout aussi chargées. 
Voici quelques faits saillants : 
 
RAPPORT DU VÉRIFICATEUR EXTERNE POUR L’ANNÉE 2022  
Au terme de son mandat, le vérificateur est d’avis que les états financiers consolidés présentent fidèlement, dans tous leurs aspects, 
la situation financière de la municipalité d’Otter Lake au 31 décembre 2022.  
RAPPORT FINANCIER 2022 
Les revenus d'exploitation pour l'année 2022 se sont chiffrés à 3 274 999 $, tandis que les dépenses se sont élevées à 3 062 282 $, ce 
qui donne un excédent de fonctionnement de 212 717 $ pour l'année en cours. 
RÉMUNÉRATION DES ÉLUS MUNICIPAUX  
Conformément à l’article 11 de la loi sur la rémunération des élus municipaux, le salaire annuel versé aux élus en 2023 pour 
l’ensemble de leurs fonctions au sein du Conseil municipal était de : maire 19 620 $ et conseillers 6 540 $.  
 

RÉALISATIONS ET AMÉLIORATIONS DE L’ANNÉE 2023 
Voirie – Amélioration du chemin Fleury et achèvement du débroussaillage sur plusieurs chemins, grâce à une subvention du bureau 

du député André Fortin. 
- Réalisation d’importants travaux sur les chemins Picanoc et Belmont, pour un montant total d’environ 2,2 millions $, financés 

principalement par une subvention du gouvernement provincial et quelques fonds fédéraux. (Subventions du PAVL et de la 
TECQ) 

- Poursuite des travaux routiers sur l’ensemble du réseau en 2024. 
- Mesures prises par le ministère des Transports et le Conseil municipal pour assurer l’achèvement des travaux routiers sur le 

tronçon de la route 301 entre la route 366 et le chemin Stephens, tel que promis. 
Équipement – Achat d’un camion tandem International 2012. 

Sécurité – Le service d’incendie de Pontiac-Nord a recruté avec succès six nouveaux membres. Nous souhaitons la bienvenue au sein 
du service à Dylan, Martin, Olivier, Roger, Samantha et Brian. 

Environnement – En septembre 2023, un biologiste a confirmé la présence du myriophylle à épi dans le lac Farm et le Petit Lac 
Cayamant. Un comité composé de conseillers et de représentants des associations de lacs a été mis sur pied pour contenir la 
propagation du myriophylle dans ces deux lacs et éviter qu’il ne se propage vers d’autres cours d’eau. Des travaux sont en 
cours sur les options d’atténuation dans ces lacs et d’autres de notre municipalité. Plus d’informations seront fournies au 
printemps 2024. 

  – Subvention de 100 000 $ reçue du FRR-4 de la MRC de Pontiac pour installer une station de recharge électrique double Niveau 
3 en 2024. 

Lavage des bateaux – L’application du règlement municipal d’avril à octobre 2022 a connu un succès mitigé. La participation de tous 
est nécessaire à la protection de l’une de nos ressources les plus précieuses. L’utilisation de la station de lavage des bateaux est 
gratuite pour les contribuables. Si ce n’est pas déjà fait, adressez-vous au bureau municipal pour vous enregistrer.   

Étudiants d’été – Embauche de Ashton Dubeau (manœuvre) et de Amber Dubeau (loisirs) pour une période de 8 semaines. La moitié 
du coût a été financé par la subvention fédérale Emplois d’été Canada.  

 Centre communautaire Raymond Johnson et 408 Tessier – Achèvement de la construction de l’aire de jeux d’eau et de l’asphaltage 
de l’entrée et du terrain de stationnement du Centre communautaire, grâce à une subvention du FRR-4 de la MRC et à un don 
d’un généreux bienfaiteur anonyme. Merci! Subvention du FRR-2 approuvée pour construire un abri à côté de l’aire de jeux en 
2024 afin d’offrir aux familles un endroit où s’asseoir et profiter des lieux. 

Ressources humaines – Nous souhaitons la bienvenue au nouveau membre de l’équipe, Sylvain Dubeau (opérateur de niveleuse).  

Membres du Conseil – Maire : Terry Lafleur. Conseillers : Penny Dubeau, Darren Knox, Daniel Lamarche, Jennifer Quaile, Serge 
Sabourin, Robin Zacharias. 

Presque tous les travaux supplémentaires réalisés en 2023 ont été payés par des subventions de sources régionales, provinciales et 
fédérales. Le Conseil demeure engagé dans notre plan directeur pour le CCRJ et le 408 Tessier, et cherche à obtenir d'autres 
subventions pour améliorer notre municipalité. Notre contrat de collecte des ordures ménagères arrive à échéance et nous 
prévoyons une augmentation dans le prochain contrat de la MRC.  Pour compenser cette hausse, nous lançons un programme de 
compostage et de recyclage plus efficace. Vous trouverez plus de détails dans le dépliant ci-joint ou sur le site web de la 
municipalité. Ce n'est qu'ensemble que nous pourrons entretenir et faire prospérer notre municipalité bien-aimée. 
 
Nous vous remercions de votre soutien. 
Terry Lafleur, Maire 


